



LA ILUSTRACION DE CASTRO

SEMANARIO LITERARIO, DE INTERESES LOCALES Y DE NOTICIAS

AÑO LIV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		Tiempo	Año
Castro-Urdiales		6.00	25.00
Resto de España		8.25	30.00
Extranjero y Ultramar		15.00	60.00

Número corriente 50 céntimos, atrasado 70

Redacción y Administración, Calvo Sotelo

Teléfono núm. 144

PRECIOS DE ANUNCIOS

Esqueles de funerales según las dimensiones
Reclamos y comunicados 0.75 céntimos línea
Anuncios por contrato a precios convencionales

N.º 2.219

SE PUBLICA LOS DOMINGOS
Castro-Urdiales, 7 de Mayo de 1950



Segundo Aniversario
EL SEÑOR

Don Leopoldo Pascua Oceja

Falleció en esta ciudad el día 7 de Mayo de 1948, a los 90 años de edad. *Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición A. de S. S.*

D. E. P.

Sus hijos, don Ricardo, doña Amparo, doña Matilde, don María y doña Rosario; hijos políticos, doña María Zubia, don Aurelio Fernández, don Florencio Higuera y don Felipe Grijalba; hermana, doña Belén; hermanos políticos, nietos, nietos políticos, biznietos, sobrinos, primos y demás familia,

RUEGAN a sus amigos y conocidos una oración por el descanso eterno de su alma.

Castro-Urdiales, 7 de Mayo de 1950.

NOTA: Mañana, lunes, a las OCHO, dará comienzo en el altar mayor de la Capilla del Colegio Barquín del Corazón de María, un novenario de misas que será aplicado por el alma del finado (q. e. p. d.)



LA SEÑORA

Doña Dolores de la Bodega y Barrio

(Viuda de Lotamendía)

Falleció en esta ciudad el día 3 de Mayo de 1950, a los 81 años de edad. *Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición A. de S. S.*

D. E. P.

Su hermana, doña Genoveva, viuda de González; sobrinos, don Timoteo González y doña Elisa, don César (ausente), don José (ausente), don Ramón y doña Celi Remacha; sobrinos políticos, primos y demás familia,

RUEGAN a sus amigos y conocidos tengan la caridad de encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

CASTRO-URDIALES, 7 DE MAYO DE 1950.

El Beato Padre Claret, general organizador y "Gran precursor de la Acción Católica"

Por P. Manuel ZURDO, C. M. F.

Ninguna obra grande nació perfecta. Para llegar a las maravillas de la técnica industrial moderna, hubo que pasar por la palanca de Arquímedes, la imprenta de Gutenberg, la marmita de Papin, el globo de los Mongolfier... Cuando afirmamos que el Beato P. Claret fué el «gran precursor de la Acción Católica», no queremos significar que, medio siglo antes de que existiera ésta la hubiese él realizado, a través de sus múltiples empresas e iniciativas, en el ser y perfección que hoy tiene la obra cumbre de la Iglesia en nuestros tiempos. Nada menos que eso. Nuestro Beato, al igual que todo inventor o creador humano, nos dió, en varias de sus obras apostólicas, un como bosquejo y embrión tan acentuados y definidos, que basta, abrir los ojos para reconocer en ellos el retrato y el organismo prefigurados.

La idea madre de la Acción Católica es la movilización de todos los católicos seglares al servicio de la Jerarquía. Y esa idea luminosa fulguró intensamente en el cerebro claretiano, desde los primeros años de su vida apostólica y misionera. Nos lo dice aquella afirmación suya tan

categorica, estampada en la introducción de su opúsculo, «Bibliotecas Populares y Parroquiales». En estos últimos tiempos parece que Dios quiere que los seglares tengan una gran parte en la salvación de las almas... Y a realizar esa magna movilización de los católicos seglares, apuntan invariablemente todas sus empresas e iniciativas.

Singular coincidencia. En el mismo año (1844) en que Pío IX ascendía al solio pontificio para imprimir nuevos rumbos al apostolado católico, abrió Claret nuevos cauces a la organización católica en España, con el maravilloso incremento dado en Barcelona y en muchos pueblos del Principado, a las Congregaciones Marianas, «Acción Católica bajo el amparo e inspiración de la Santísima Virgen», como las apellida Pío XII en la Constitución Apostólica «Bis Saeculari» de 27 de septiembre de 1948. En 1846, reimprimó las Instrucciones y reglas de la Congregación de la Inmaculada Concepción de María Santísima y de San Luis Gonzaga, enriquecidas con sabias orientaciones propias de apostolado social católico. Perfilando más la idea madre de la Acción Ca-

tólica, planea nuestro Beato, por esos mismos años de 1846-1848, varias obras de apostolado seglar que denuncian en su creador soberanos atisbos de la moderna organización de Acción Católica. Así la «Hermandad del Santísimo e Inmaculado Corazón de María», integrada por sacerdotes y seglares, (hombres y mujeres), a quienes señala múltiples formas de apostolado, catequesis de niños y adultos,

propaganda de libros y opúsculos religioso-culturales, legalización de matrimonios, obras de beneficencia, instrucción de la niñez y juventud, etc.

Así, sobre todo, dentro del área más concreta de la acción católica de la mujer, «Las Religiosas en sus casas o Las Hijas del Santísimo e Inmaculado Corazón de María», «idea felicísima que dibu-

(Pasa a segunda página)



LA SEÑORA

Doña Timotea Angulo Cañive

VIUDA DE D. ANGEL MERODIO

Falleció en esta ciudad, el día 28 de Abril de 1950. *Confortada con los S. Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad*

D. E. P.

Sus resignados hijos, don Francisco, doña Dolores y don Manuel; hijos políticos, doña Pilar Marco Ruiz y don José M.ª Nates Gainza; nietos; hermanos, doña Juana y don Joaquín; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,

SUPPLICAN a sus amigos y conocidos tengan la bondad de encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

CASTRO-URDIALES, 7 DE MAYO DE 1950.

NOTA: El próximo martes, día 9 del actual, a las NUEVE de su mañana, darán comienzo en la Iglesia parroquial de Santa María, las misas gregorianas por el descanso eterno del alma de la finada (q. e. p. d.)

(Viene de primera página)

ja ya los dos grandes momentos de la Acción Católica, según Pío XI; santificación personal del laicado y consagración generosa al ejercicio del apostolado bajo las órdenes del Pastor de la Parroquia.

No estaban aún satisfechos, ni menos agotados, el talento organizador y el celo apostólico del Beato P. Claret. Parecía poco lo que había hecho para galvanizar el espíritu de tantos católicos durmientes. Y, por su mente pasó, como ráfaga deslumbradora, un nuevo proyecto, una institución genial que, lejos de empequeñecerse por la lejana perspectiva de noventa años, parece agigantarse hoy por lo atrevido y grandioso de sus proporciones.

Nos referimos a la Academia de San Miguel, empresa cumbre de las dotes organizadoras del Apóstol del siglo XIX.

Al internacionalismo de las organizaciones masónicas y comunista sólo podía enfrentarse una organización católica de tipo internacional, en cuyas filas se alineasen los valores más representativos de la ciencia, del arte y de la técnica propagandística. Y, eso, venían a ser la Academia de San Miguel: ejército aguerrido que, al servicio de la Iglesia, combatiera en vanguardia contra las huestes de la impiedad, en su propio terreno y con sus propias armas: la cultura, el arte y la propaganda. El «restaurar todas las cosas en Cristo», de Pío X había de tener realidad magnífica en ese frente único de las fuerzas católicas a las órdenes del Vicario de Cristo y de los respectivos preladados. Añadamos a la Academia de San Miguel la obra de Las Bibliotecas Populares y Parroquiales que venían a ser como un anticipo de los Centros Parroquiales de Acción Católica; ya que sus juntas y socios estaban destinados a ser el brazo derecho y el altavoz que llevase la palabra y empresas del Párroco hasta los últimos rincones de la feligresía, y comprenderemos todo el sentido y alcance de aquellas palabras de Pío XI, en loa del Beato Padre Claret: «Una figura verdaderamente grande... Apóstol infatigable... y, además, organizador moderno. Gran precursor de la Acción Católica, casi como es hoy...»

Libertad y Competencia

ES PRECISO NO SOLTAR LAS RIENDAS

Poco a poco se va devolviendo la libertad de venta y de precios a un cierto número de productos de uso o consumo. Apenas si ha sido dictada la disposición cuando dichos productos, ausentes de las estanterías hasta entonces, brotan como si surgiesen de no sabemos qué fuente milagrosa.

Esto nos parece un poco sorprendente y algo sospechoso. Así, pues, con sólo devolver al mercado su libertad, los productos aparecen. ¿Por qué este fenómeno? Desde luego, explicaciones hay muchas, y la que más se utiliza es la que trata del precio. «El precio de tasa—decían los negociantes—no era remunerador.» Pues bien, entonces desde ahora en adelante es de suponer que el precio estará fijado por las normas de la ley de la oferta y de la demanda. En estos primeros días así parece ser, y si los precios son más altos que los fijados por la tasación, son más bajos que los que solían practicarse sobre el mercado paralelo.

A la bien, es preciso, antes de cantar

DE REMO

CASTRO SE CLASIFICA EN SEGUNDO LUGAR EN LA PRIMERA PRUEBA DE LA REGATA DE BATELES, EN SANTURCE

ESTA TARDE SE CORRERÁ LA PRUEBA DE HONOR

El domingo anterior, a las seis de la tarde, se celebró en el puerto de Santurce la primera prueba de la regata de Bateles, que se vio concurridísima.

Seis tripulaciones tomaron parte en esta prueba, y a excepción de la nuestra, todas ellas vizcainas. Es esta la primera regata que, se corre en la temporada y por eso se pudo fácilmente apreciar en todas las tripulaciones falta de preparación y acoplamiento. No obstante esto, nuestros bateleros tuvieron una brillante actuación y volvieron nuevamente a confirmar su excelente clase de buenos remeros.

La lucha se redujo a dos tripulaciones: La Iberia, de Sestao, y Castro, que, en el momento actual, se hallan algo mejor preparadas que las demás embarcaciones. Difícilmente venció La Iberia, y con tan escasa diferencia, que mucho tendrán que bogar en la regata de hoy los sestaoarras para impedir que la bandera venga a Castro, cosa que nosotros consideramos como más factible, por parecernos la tripulación de Castro la más fuerte y demás fondo entre todas las presentadas.

La regata se corrió en dos tandas. En la primera regatearon el Kaiku de Sestao, Santurce y La Náutica de Portugete, viniendo sin ninguna dificultad esta última tripulación, seguida de Santurce y el Kaiku.

En la segunda corrieron La Iberia, Castro y Club de Mar de Las Arenas, resultando vencedor La Iberia, que sostuvo un emocionante codo a codo con los castreños, a quienes vencieron en los últimos metros del recorrido. Más distanciado entró el Club de Mar de Las Arenas.

Verificado el cómputo de tiempos, dió el siguiente resultado:

1.º La Iberia, de Sestao, 12-4-4/5; 2.º Castro-Urdiales, 12-6-1/5; 3.º Náutica de Portugete, 12-11-2/5; 4.º Santurce, 12-24-2/5; 5.º Club de Mar de Las Arenas, 12-32 y 6.º Kaiku, de Sestao, 12-36-1/5

El tiempo espléndido y la organización perfecta de esta regata, que se celebró hoy, a las 6 de la tarde, se correrá la prueba de honor, entre las tres tripulaciones mejor clasificadas, o sea, La Iberia, Castro y La Náutica de Portugete, y las restantes disputarán la regata de Consolación.

EL CHITO DEL PUERTO

Victoria, analizar ciertos elementos del problema. En primer lugar, el equilibrio del mercado libre supone una relación de fuerza entre el que vende y el que compra—esto es, entre oferta y demanda—. Esta relación debe ser equilibrante, es decir, que ambos bandos deben tener a su disposición un cierto número de modalidades que le permitan no vender o no comprar.

Este requisito muy pocas veces existe en condiciones normales, y el poseedor de mercancías lleva indudable e indiscutiblemente la ventaja.

El es quien puede lograr que escaseen los productos para motivar un alza que le permita ganar más arriesgando menos. El es quien puede forzar la venta de un producto determinado haciendo desaparecer del mercado todo producto de sustitución. En estos casos, el comprador debe pasar por la fuerza por donde manda la voluntad del vendedor. Esto es aún más fácil tratándose de productos de primera necesidad, como todos aquellos que interesan al abastecimiento de la población. Uno puede esperar para comprar un traje, puede ahorrarse un viaje, si este no es absolutamente imprescindible; lo que el hombre no puede es quedarse sin comer, aunque sea mal y poco.

Si, la libertad es cosa agradable; es lo que más nos interesa—por ser hombres—, pero también es, en general, lo que más nos cuesta individual y socialmente, por el abuso que hacemos de este bien.

Por saber todo aquello, por haber registrado muchas de las ruinas que a su abuso se debe, pedimos que la experiencia siga desarrollándose, pero con cautela que sea una «libertad vigilada». Si se sueltan las riendas, mucho tememos que de la libertad pasemos a la «anarquía» del mercado; lo que significaría la quiebra de la economía y también de lo social. Esto no podemos tolerarlo.

Frondosidad Claretiana

Gran bienhechor nuestro es el árbol: flor para verano, leña para invierno, fisco para las mieles, madera para la casa, fruta para recreo y provecho. ¡Loado sea Dios por él! Parece muerto en los meses invernales. Parece negarnos todo cuando le insisten las ventiscas y heladas con soplos de muerte y desolación.

¡Mas, ah!... Crecen hacia abajo entonces sus raíces, para que después crezcan hacia arriba sus ramas en bonanza. Huracanes rugientes hostigaron al manso P. Claret.

«Eran necesarios a quien con la altura de su copa había de llegar donde este día, 7 de mayo de 1950, llega, y bajo sus ramas cobijar medio mundo.»

Muchas veces el hachazo traidor hizo retemblar el tronco y brotar goterones de su savia, sí... pero como el álce deja su perfume en quien le poda o corta, Claret dejaba perdón en el puñal asesino, y aún llegó a manifestar que derramar su sangre por Jesús y por María era para él gozo semejante al de los cielos; añadiendo en el Concilio Vaticano éstas o parecidas palabras ante aquellos venerables Padres, que impresionados las escucharon: «Las heridas de Cristo llevo en mi cuerpo, y gustoso derramaría toda mi sangre por defender la infalibilidad pontificia.»

Sabía el Santo que «quien no entiende de dolores, no entiende de amores», y que el sufrimiento es el desahogo del amor a Cristo que le hervía en el pecho. «Señor, le decía un día memorable: Esta mañana convertí yo en la Misa el pan y el vino en la Carne y la Sangre vuestra, con sólo mi palabra. Consagradme también Vos a mí, para que desaparezca este tu Antonio, sin que de él queden más que los accidentes, y seáis Vos quien viva

en mí.» Fué escuchada la amante querella, y convertido en Sagrario viviente aquel pecho generoso: Savia divina, substancial, inadmisiblemente, y para el árbol mismo es la santidad para el feliz que la posee. Pero, así como la lozania y frondosidad del árbol crea frutos, no para el árbol propiamente, sino para los que le rodean, así también las gracias gratis dadas a los Santos se reparten a su alrededor.

A manos llenas fué derramándolas el P. Claret, sobrenaturales y aun meramente temporales, por Cuba, Canarias y España entera, con curaciones proféticas y milagros sin cuento.

«Estando en Villadrau,—escribe él mismo con encantadora sinceridad,— todos los enfermos de la población y los muchos que traían de fuera quedaban curados. Yo estoy en que curaban por la fe y confianza en Dios con que venían.» En Barcelona curó repentinamente de cáncer en los ojos, con sólo ponerle la mano sobre ellos a la paciente; en Lérida a un paralítico de dos años, haciendo sobre la señal de la cruz; y él mismo, invocando a la Sma. Virgen, se encontró curado, cuando iban a operarle de una llaga profunda en el costado, que le había causado cierta intervención diabólica.

En el hálpito interrumpió su sermón varias ocasiones: Una, para avisar a una madre que había dejado solo en la cuna al niño, de que fuera a salvarle, porque tenía fuego en casa; otra en Canarias para anunciar la invasión cólera que, en efecto, produjo seis mil víctimas en 1851; otra en Agüines, para prevenir el castigo del cielo que cayó sobre ciertos incorregibles profanadores de los días festivos. Anunció también terremotos grandes en Cuba y la pérdida venidera de la Isla; y a su capellán le predijo: «El Señor está irado contra España; me ha dicho que vendrá una gran revolución sobre ella; la Reina perderá su trono; será proclamada la República.»

La Sma. Virgen le reveló que «la salvación de España estaba condicionada al rezo en ella del santo Rosario.»

Imposible reseñar su poder contra las intervenciones diabólicas, sus viajes milagrosos, rápidos, para misionar; sus mil y mil prodigios en bien de todos.

¡Unámonos los castreños hoy al himno de gloria que por doquiera resuena con vibrar de voces y de corazones!

Nuevo Clerigo Castreño

El Domingo último recibió la sagrada Orden del Subdiaconado de manos del Excmo. Prélado de Fernando Pío el virtuoso Hijo del Inmaculado Corazón de María, D. Angel María de la Llosa.

La solemne Ceremonia tuvo lugar en Sto. Domingo de la Calzada, donde cursa la Teología, y dirige la Editorial, y a ella asistió con la consiguiente emoción su señor padre, D. Andrés. Es de esperar que el próximo verano le veamos celebrar sus Misas primeras en esta Parroquia de Sta. María, donde él y sus familiares recibieron las regeneradoras aguas bautismales.

Reciban el Ordenado y su familia estimabilísima la más cordial enhorabuena.

D.ª Timotea Angulo

El día 28 del próximo pasado, falleció en esta ciudad la respetable y virtuosa señora doña Timotea Angulo Cañive, viuda de don Angel Merodio.

La finada se distinguió en vida por sus grandes virtudes y su muerte produjo una impresión penosa en este vecindario donde la finada gozaba de generales simpatías por sus excelentes cualidades personales.

La conducción de su cadáver al cemen-

tero de Ballena, que tuvo lugar el día 29 de Abril a las seis y media de la tarde, constituyó una grandiosa manifestación de duelo representada por todas las clases sociales.

Que el Señor recoja en su santo seno el alma de la finada, y a sus hijos don Francisco, doña Dolores y don Manuel, a sus hijos políticos don José María Nates Ganza y doña Pilar Marco Ruiz, a sus nietos, a sus hermanos doña Juana y don Joaquín y demás familiares les acompañamos en el dolor que experimentan por por tan sensible como irreparable desgracia.

Doña Dolores de la Bodega

A los 81 años de edad, el día 3 del corriente mes falleció en esta ciudad la respetable y virtuosa señora castreña doña Dolores de la Bodega y Barrio, viuda de don Juan Antonio Letamendia.

Pertenecía la finada a una de las mas antiguas familias castreñas, y era nieta del Tío Roque, aquel famoso y popularísimo personaje castreño que tan importante papel representa en la novela «Marichu», del insigne escritor don Luis Ocharan Mazas.

Sus grandes virtudes y su carácter bondadoso y afable, la hicieron merecer la estimación y aprecio de éste vecindario, que de todo corazón ha llorado su muerte.

La conducción de su cadáver al cementerio de Ballena que tuvo lugar el jueves último a las seis de la tarde, constituyó una grandiosa e imponente manifestación de duelo en la que figuraban representaciones de todas las clases sociales.

Presidieron el duelo sus sobrinos don Timoteo González, don Ramón Remacha el médico don Cesáreo Urculo y sus sobrinos políticos don Pablo Diaz Romeral y don José Letamendia.

Descanse en la paz del Señor el alma de la finada, y a su hermana doña Genoveva, viuda de González; a sus sobrinos don Timoteo González y doña Elisa, don César, don José, don Ramón, y doña Celi Remacha y demás familiares de la virtuosa señora les enviamos la expresión sincera de nuestro más sentido pésame por esta irreparable desgracia que les aflige.

Caridad de S. Antonio M.ª Claret

Su caridad fué verdaderamente heroica, como lo prueban los siguientes datos:

4) Todos los lunes del año, mientras estuvo en Cuba, daba una peseta a cada uno de los pobres de la población donde se hallaba.

5) Todos los sábados se hacía limosna en la puerta del palacio arzobispal a cuantos pobres se presentaban. Por los datos de los años, se podrán deducir las limosnas hechas en los otros. Son de los años 1833 y 36. En el año 1853 se distribuyeron limosnas por el valor de 567 pesos a los pobres que se presentaron dicho día en el palacio; y en el año 1856 se dieron 899 pesos. (Libro de Mayordomía).

6) Desde 1857, venida a España, hasta 1870 gastó en limosnas 50.000 pesos (Tesoro de Barriosuso). Encareció al administrador que dejó en Cuba «que nunca dejara irse un pobre sin socorro, aunque recibiese su visita». Mandaba limosnas a los pueblos para los pobres, «que debían entregarse a los pobres y no ponerlas en la caja de Ahorros (A Currius, 1858).

Cuando en Santiago de Cuba se fundó la Asociación de Beneficencia a domicilio entregó seis onzas de oro a cada una de las cuatro secciones de dicha ciudad, para constituir el fondo inicial de los pobres; acto de caridad que el Gobernador agradeció públicamente desde las columnas del diario «Redactor» de 5 y 11 de febrero de 1857.

7) Dice el Obispo Dr. Aguilar, testimonio de vista: «que todos los días y a todas horas la puerta del piso del Sr. Claret en Madrid estaba ocupada por los pobres;

pero a la hora señalada para la procesión no se podía subir por la escalera de casa; toda se llenaba de pobres».

e) El día 5 de julio de 1866 vendía su pectoral de Arzobispo para socorrer a un pobre que necesitaba ir a tomar aguas termales en un balneario. Se dió por él, según nota del libro de cuentas, por el platero Victor Pérez, de la calle de Lope de Vega, mil trescientos catorce reales y veinticuatro maravedis.

f) Gastó en el Hospital de Monserrat, del cual fué nombrado Patrono por la Reina doña Isabel, tres mil duros; y cuando visitaba a los enfermos de dicho hospital, que era muy frecuentemente, dejaba un duro a cada uno de los enfermos.

g) Todos los años costeaba los premios que en el mes de Abril se distribuían entre las criadas, costureras y niñas pobres que frecuentaban las Escuelas Dominicales, cuyas alumnas llegaron hasta 1700.

LAS PESCAS

Parece que vuelve la anchoa y hasta los gatos empiezan a animarse.

Durante la semana el importe de la anchoa vendida en nuestra Cofradía de Pescadores ascendió a la cantidad de 77.000 pesetas, de las cuales 23.000 pesetas corresponden a embarcaciones forasteras.

Todavía no son grandes las cantidades que se capturan; pero se espera y confía en que pueda darse en grandes cantidades.

Buena falta nos está haciendo. El tiempo es inmejorable y disfrutamos de una excelente temperatura.

NOTICIAS

—El sábado próximo, día trece, a las nueve, dará comienzo en la iglesia parroquial de Santa María, un novenario de Misas por el eterno descanso del alma del señor don Juan Antonio Diaz Ostolaza (q. e. p. d.), con motivo del tercer aniversario de su fallecimiento. En a misma fecha y con igual fin, dará comienzo otro novenario en la iglesia parroquial ue Gai-yango; ce ebrándose también al mismo efecto e citado día trece, a las ocho, una misa en la parroquia de El Carmen (Indauchu) de Bilbao.

—Para Madrid ha salido nuestro querido amigo el Inspector Veterinario municipal don Mariano Checa

—Se halla enferma de alguna gravedad la señorita Encarnación Alonso, a quien deseamos un pronto y radical restablecimiento.

—En Algorta, Vizcaya, donde residía, falleció el día 3 del corriente mes la respetable y virtuosa señora castreña doña María San Cristóbal, viuda de don Casimiro Imaz. Había nacido en el barrio de Talledo y gozaba entre nosotros de generales simpatías. Descanse en paz y reciban sus hijos y demás familiares nuestro sentido pésame.

—Para pasar una temporada al lado de sus estimados familiares de esta ciudad ha llegado de Buenos Aires la respetable señora castreña doña Ascensión Baranda de Castaños, a quien deseamos una agradable estancia entre nosotros.

—En Buenos Aires, donde residía dedicado al comercio, ha fallecido el señor don Jesús San Martín Landera, natural del valle de Guriezo. Descanse en paz y reciban su esposa y demás familiares nuestro sentido pésame.

—Salíó para recorrer varias poblaciones de España nuestro querido amigo don Jesús Fernández Acero.

—Llegó a La Plata, donde se ha instalado con toda felicidad nuestro querido paisano, D. Alejandro de Iusui con su honorable familia, para reunirse con su hijo el eminente literato y poeta D. Alejandro. ¡Quiera Dios prolongar largos años tal felicidad!

—Después de pasar una temporada al lado de sus padres, ha salido para Sestao, Vizcaya, donde cursa sus estudios la simpática niña Eugenia Aspiazu.

—Llegó de Tánger la distinguida señora

“LA GANGA”

Ofrece a Vd. el inmenso surtido en Tejidos de altas novedades de **LA INNOVACION**, de BILBAO TEMPORADA DE VERANO

y les recomienda sus PANTALONES *Mitrayas* (orillo verde) y FRANCESILLA de calidades especiales.

ORTIZ

ra doña Inés Maza, viuda de don Francisco Colina. Deseámosla una grata estancia entre nosotros.

—El martes último a las seis de la mañana, y en la Iglesia parroquial de Santa María, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la señorita Clarita Zaballa Gabancho y el joven don Andrés López Salvarray. Bendijo la unión el virtuoso cuadjutor de Santa María don Francisco Reigadas y fueron sus padrinos don Luis Zaballa, hermano de la novia y la señora doña Felisa Zorrilla de Zaballa. Los novios salieron a recorrer varias poblaciones de España. Enviamos a los jóvenes esposos nuestra cordial enhorabuena, deseándoles muchas felicidades.

—El sábado de la pasada semana marchó de esta ciudad, en la que durante un año ha sido Jefe de la Oficina de Estadística y Colocación, el joven Pedro Fernández Fernández, para hacerse cargo de la Administración General del Aero-Club de Santander, del que fué fundador y es Vocal de su Consejo Directivo.

—A su regreso de Italia, desde el día 30 del próximo pasado ha vuelto a reanudar sus consultas, todos los domingos en nuestro Santo Hospital el médico don Adolfo Uriarte, especialista de las enfermedades de Corazón y Reumatismo.

—Con profundo sentimiento hemos sabido que en Barcelona se halla gravemente enferma la respetable y virtuosa señora castreña doña Carmen Ricarte. Hacemos votos por su pronto y radical restablecimiento.

—Después de pasar una temporada en Bilbao ha regresado la modista señorita Elena Diaz con preciosos modelos para la próxima temporada, teniendo el gusto de comunicárselo a su distinguida clientela.

—Por carecer de espacio nos vemos obligados a dejar para el número próximo las listas de la suscripción abiertas en favor de nuestros sufridos pescadores.

Foto Imperio

Abierto al público desde el día 17 Santandeer, 12 CASTRO-URDIALES

SE VENDE

el piso 4.º Izda. del número 39 de la calle de Ardigales. Informes en esta Administración.

ALTA COSTURA

Laza Patiño
CONFECCIONES PUNTO ULTIMAS
CREACIONES EN ANGORINA
Queipo de Llano, 21-3.º

Máquinas de Escribir

«Hispano Olivetti»
Al contado y a plazos
José Gutiérrez Lucio

M.ª Teresa Helzel

Modista
Confecciones de punto a máquina.
Calle de Santander 22-1.º

Francisco Carrasco Parada
Fábrica de Ataúdes
(Los Huertos) Frente a la cantera
Castro-Urdiales (Santander)

Elias González Cuadra
Panadería
Ardigales 15 Teléfono 140
Castro-Urdiales

CARBONES
Antracitas, Lignitos y Vegetal
JOSE LOPEZ, Santander, 16-Tlno, 78
CASTRO-URDIALES

Gregorio Abarca Sevillano
ofrece a usted coche de alquiler
7 plazas
AVISOS
Confeciones CONSUELO
Plazuela, 10 TELEFONO, 195

SE TRASPASA un comercio de calzado en la calle de Santander, núm. 5. Gran ocasión. Informes en el mismo.

VERANEANTES
y público en general
No olviden que tienen un servicio de equipajes y demás, de plena «GARANTIA» entre Castro y Bilbao
Teléfono 30.028 en Bilbao

CARBON
De piedra, vegetal y leña
SERVICIO A DOMICILIO
FRANCISCO MORON Chelines.
Castro-Urdiales Teléfono 21

Novios! Se vende en sitio céntrico un piso. Dormitorio nuevo de castaño. En esta Administración informarán.

J. Ubierna
Pintura Decorativa e Industrial
Restauración de Lienzos, Imágenes y Antigüedades
TALLERES

Casa Central:
Gregorio la Revilla, 20 AVISOS:
Teléfono 17.305 Teléfono, 144
BILBAO CASTRO-URDIALES
Oficinas: Dr. Arelliza, 60-2º BILBAO

1.960 no es el año que estallará la guerra, no; este número es el agraciado con el juego de cazuelas que esta Casa, en atención a su clientela, ha sorteado gratuitamente el día 30 de Abril, y cuyo poseedor puede pasar a recogerlo antes del 31 de Mayo.
ANDRES CERECEDO, Castro-Urdiales

Real Café

Teléfono 19

Castro-Urdiales

SURTIDO COMPLETO
EN LICORES
Grandes Conciertos
a cargo de una brillante
ORQUESTA
Gran Restaurante y es-
merado servicio para
banquetes, comidas
y meriendas

CAFE LA MARINA

SERVICIO ESMERADO
ESPECIALIDAD DE LA CASA:
EN CAPUCHINOS

Plazuela del General Mola, 14 Teléfono 100 (Frente al Puerto)
CASTRO-URDIALES

Reservado para Julián Agote



RAMON PEÑA AZNAR

Conservas de Pescaños
Escabeches y Saizones
Santander, 28 Teléfono 48
Castro-Urdiales

Hotel - restaurante

LA MARINA

Amplias habitaciones con vista al mar. Excelente cocina dirigida por su dueño.
Variedad exquisita en los platos.

Propietario: Pedro del Castillo. Plazuela Gral Mola. Telf. 33 Castro-Urdiales

"Hotel EL ALDEANO"

Comedores Amplios.-Servicio constante y sin competencia.-Café Express.
B I A R

Jamón, Mariscos y Vinos de todas las marcas

CASTRO-URDIALES Ardigales 34 y 36 Teléfono Núm.

JUAN JOSE IRASOLA

ULTRAMARINOS FINOS VINOS Y LICORES de
JUANITA LANDABEREA

BRAZOMAR

(Antes "MIRAMAR")

HOTEL - RESTAURANTE - BALNEARIO - BAR - CLUB

ABIERTO DESDE EL 1.º DE JULIO

BAÑOS CALIENTES DE AL GAS: Del 1.º al 15 de Julio y del 15 al 30 de Sepbre.

Teléfono 142

Castro-Urdiales

Café - Bar BRISTOL

Café expés. Choculares. Meriendas. Mariscos. Cerveza helada. Tapas y Batidos

SURTIDO COMPLETO EN LICORES
CORTAILS

Avenida del Generalísimo. Teléfono 60

CASTRO-URDIALES

HOTEL MADRID

Hermanas Consuelo y Dolores

Abierto de Julio a Octubre. - Sitio céntrico y frente al mar. - Servicio esmerado
GENERAL MOLA 24 Teléfono 163 CASTRO-URDIALES

Lencho Sáez

Taxista

Santander, 30 1.º dcha. Teléfono 127

Castro-Urdiales

Angel Sáez

(LITO)

Coche de Alquiler Gris 6 plazas

Onésimo Redondo 1.º dcha. Tel. 139

Castro-Urdiales

Hotel Restaurante

Continental

Se reciben encargos para bodas y banquetes
FRENTE AL MAR - AMPLIOS-COMEDORES

Avda. del Generalísimo, N.º 13

Teléfono 133

Castro-Urdiales

PANADERIA SANTA ANA DE HOZ

Teléfono, 13

Castro-Urdiales

TRANSPORTES DE MERCANCIAS Manuel Zorrilla Hierro

Viajes rápidos a toda España

CASTRO-URDIALES

Bar Café "LOLI"

de Santiago Sáinz

En esta Casa encontrarán Vds. un gran surtido de vinos y licores - Se sirven comidas, meriendas, tapas variadas y bocadillos con esmero, rapidez y economía.

Rúa 4

Castro-Urdiales

MERCERIA MANUELA

Novedades. Paquetería
Géneros de Punto

Caño Sotelo

Castro-Urdiales

CARNICERIA

Eduardo Ruiz

(Antes Avelino Gutiérrez)

Abierto de 8 a 1 y de 4 a 8 - Teléfono 165
CASTRO-URDIALES